

Fecha: 27-10-2024 Medio: Diario Concepción Supl.: Diario Concepción

Tipo: Noticia general
Título: Ricardo Wortsman Toperberg

Pág.: 2 Cm2: 267,7

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad 8.100 24.300

Favorabilidad: No Definida

Ricardo Wortsman Toperberg

Nació en Santiago de Chile en 1902; su familia vino a radicarse en esta ciudad. Ingresó al Liceo de Hombres. Al finalizar sus estudios recibió como premio a su capacidad y aplicación un hermoso reloj de plata. En 1919 rindió bachillerato. Ingresó el año 1920 a la Escuela de Farmacia de la Universidad de Concepción, y en marzo de 1923 recibió su título, siendo el primer graduado que daba esta Universidad, con las más altas distinciones.

Como resultado de su brillante prueba, la comisión examinadora de Santiago les ofreció a los profesores de Concepción un banquete, "por la extraordinaria preparación del alumno Wortsman". Su memoria la hizo en el Museo local, que dirigía el profesor Carlos Oliver Schneider.

El año 1924 adquirió la Farmacia "Radium" que tuvo a su cargo hasta 1930, fecha en que inició un viaje que abarcó toda América del Sur, EE. UU. y Europa, que recorrió en toda su extensión; además, visitó Australia, y en el medio oriente a Turquía, Siria, Palestina y Egipto.

Desde el año 1932 se instaló nuevamente en Concepción con un establecimiento de Drogas y Productos Químicos y la importación de artículos del ramo, para la industria y la agricultura. En este mismo año, contrajo matrimonio con la doctora Luisa Berman. Tuvo cuatro hijos.

Demostró un gran interés por cooperar en todas las actividades educacionales de Concepción. Ayudó a los estudiantes que deseaban realizar experiencias en Química, proporcionándoles todos los elementos necesarios. De la misma forma colaboró con los alumnos del Instituto Comercial.

Emprendedores del Bío Bío

quienes recibían gratuitamente todos los productos necesarios para sus estudios de la profesión.

En 1828 obsequió él estandarte oficial al Liceo de Hombres. En homenaje a la memoria de don Pablo Vergara Soto-Glen quien fuera su profesor, instituyó un premio al mejor alumno del ramo de Educación Cívica, que se entregaba anualmente.

Fue presidente del Centro de Padres del Liceo de Hombres, institución en que colaboró activamente junto al personal docente de dicho plantel. Fue también, miem-

bro del Directorio Provincial de los Boys Scouts. Chile fue el primer país después de Inglaterra al que Baden

> Powell hizo extensiva esta institución. La Droguería de

La Droguería de este activo profesional aprovisionó a establecimientos de gran importancia en nuestra zona como Endesa, Huachipato, Central de Leche, Fábrica de Paños, Universidad de Concepción, Hospital Clínico de Concepción, Refinería de Azúcar, Compañías Mineras de Lota y Schwager y Lirquén, Sociedad Fábrica de Vidrios Planos de Lirquén, diarios "La Patria" y "El Sur", etc.

Don Ricardo Wortsman fue un eslabón importantísimo en la industria de nuestra ciudad. Fue por años presidente de la sociedad de exalumnos del Liceo de Hombres de Concepción, recordadas son aún, sus largas exposiciones dadas en cada aniversario del Liceo, en que rendía cuenta de sus actividades hechas en pro de la educación y del Liceo.

Alejandro Mihovilovich Gratz Profesor de Historia y Geografía Investigador del Archivo Histórico de Concepción.

